
 

REDE EQUIDADE  
(Acordo de Cooperação Técnica nº 2021/0235)  

4ª Reunião do Comitê Coordenador  

2023 

 

Data: 01/03/2023 (quarta-feira)  

Horário: 15h00 às 17h00 

Local/ferramenta: Videoconferência Plataforma Microsoft Teams  

1. PAUTA  

Nº   Descrição 

1 
Continuação da análise do Modelo de Inclusão, Diversidade e Equidade (tabulação dos 

quesitos) 

2 Informes Gerais 

2. PARTICIPANTES  

Nº Nome Instituição 

1 Maria Terezinha Nunes e Lui Teixeira Oliveira Senado Federal/SF 

2 Rodrigo Fernandes Morais Ministério Público do Trabalho/MPT 

3 Ketlin Feitosa de Albuquerque Lima Scartezini Superior Tribunal de Justiça/STJ 

4 Andreia Oliveira de Siqueira 
Tribunal de Justiça do Distrito Federal e dos 

Territórios/TJDFT 

5 Fabiana Andrade Gomes e Silva Conselho Nacional de Justiça/CNJ 

6 Marcela de Oliveira Timóteo  Tribunal de Contas da União/TCU 

7 Márcia Figueiredo  Ministério de Minas e Energia/MME 

8 Bruno Cesar de Andrade de Souza Tribunal Superior Eleitoral/TSE 

9 Andreia Sander e Nathalia Winkelmann Roitberg Serviço Geológico do Brasil/SGB-CPRM 

10 Rachel Toledo  Câmara dos Deputados/CD 

11 Rafaela Guerrante 
Instituto Nacional da Propriedade 

Industrial/INPI 

3. ASSUNTOS TRATADOS 

No dia primeiro do mês de março do ano de 2023, às 15 horas, teve início a quarta reunião virtual do 

Comitê Coordenador da Rede Equidade, contando com as presenças acima nominadas. A coordenadora 

da Rede Equidade, Maria Terezinha Nunes, saudou as/os presentes e deu início à reunião, com a 

apresentação da nova integrante da Rede, Rachel Toledo, representante da Câmara dos Deputados, em 

substituição a Luciana Arder. Após breve explanação sobre o surgimento da Rede e a pauta da presente 

reunião, foi passada a palavra para Andréia Siqueira. Item 1. Continuação da análise do Modelo de 

Inclusão, Diversidade e Equidade (tabulação dos quesitos). Andreia Siqueira recapitulou os pontos 

da reunião anterior antes de retomar a análise do Modelo de Inclusão, Diversidade e Equidade, informou 

que a condução da validação da escala será realizada por ela nos primeiros trinta minutos e na sequência, 

por Rodrigo Morais. Foi aberta a planilha, visualizado e discutido amplamente item a item resultando 

na seguinte deliberação: item 13, o qual, após debate, decidiu-se pela manutenção da escala sim/não 



 

para gênero e raça, separadamente, rescrita do item e ajuste do exemplo; item 17 – deliberou-se pela 

escala de sim/não para gênero e raça, separadamente; item 18 – decidiu-se por incluir gênero e raça na 

escala, separadamente; Andreia Siqueira alertou que ainda não foi deliberado se vai constar justificativa 

em todos os campos; item 19 – optou-se pela alteração da redação e escala de sim/não para gênero e 

raça, separadamente; item 21 – deliberou-se pela alteração da redação da questão e escala de sim/não 

para gênero e raça, separadamente; item 27 – deliberou-se pela reescrita da questão; item 29 – optou-se 

pela alteração da redação e escala sim/não; item 30 – deliberou-se reescrita  e pela alteração do exemplo; 

item 32– todos aprovaram o aperfeiçoamento dos exemplos. Nesse ponto, Rafaela Guerrante, 

representante do Instituto Nacional da Propriedade Industrial – INPI, cuja adesão encontra-se em 

andamento, aproveitou para se apresentar, pois é o seu primeiro encontro no Comitê Coordenador. Após, 

foi retomada a deliberação do item 34 – deliberou-se pela alteração da pergunta para restringir a gênero 

e raça e escala sim/não; item 35 – deliberou-se pela escala sim/não e reescrita da pergunta para dar foco 

a gênero e raça. Na sequência, passou-se aos informes gerais. Item 2. Informes Gerais. A coordenadora 

informou que, em desdobramento aos encaminhamentos da última reunião, houve um encontro no dia 

28/02, com o Consultor do TCU, articulado por Marcela Timóteo, visando o aperfeiçoamento da 

tabulação do modelo IDE e sua aplicação, cujas contribuições foram muito valiosas; Marcela questionou 

sobre o andamento do Programa Pró-Equidade, se voltou a funcionar ou não, como ficou a questão da 

agenda para encontro com os representantes dos Ministérios, e, ressaltou, ainda que o modelo IDE será 

de grande auxilio nas novas adesões; Marcia Figueiredo respondeu informando que estará na semana 

seguinte com a secretária executiva quando terá oportunidade de verificar o andamento do Programa e 

a agenda para a apresentação da Rede; Terezinha informou que irá aguardar o desdobramento do 

encontro com a secretária executiva, para então fazer os ofícios para os demais Ministérios; na 

oportunidade Marcia fez um pré-convite de evento, realizado pelo MME em parceria com a ANEEL, 

no dia 29/03, pela manhã e no dia 31/03 acontecerá oficinas sobre como instituir um comitê interno e 

sobre análise de dados da realidade de gênero e raça dentro das instituições, contando com a participação 

da colega Andreia Siqueira, do TJDFT e, ainda, que ofertará vagas para os partícipes da Rede; Nathalia 

Winkelmann buscou confirmação sobre as edições do Programa Pró-Equidade da antiga Secretaria de 

Políticas para as Mulheres e se há algum alinhamento com a OCDE e Marcia respondeu as duas 

questões; Ketlin Feitosa anunciou o evento que o STJ está organizando para os dias 6 e 7 de março 

próximo, pediu divulgação; Maria Terezinha relatou em que passo está o site da Rede, o qual será um 

canal especifico para divulgação dos eventos da Rede, mas que até isso ocorra, cada órgão busque a 

divulgação nos órgãos participes; informou também que está sendo feita uma exposição virtual para 

marcar o 8 de março pela Rede, mas a ideia é que eventos maiores sejam realizados em conjunto; Rafaela 

Guerrante mencionou sobre o evento do INPI sobre mulheres na inovação, no mês de abril; Ketlin 

Feitosa e Márcia Figueredo trouxeram a importância de uma articulação tanto com a AGU quanto com 

a Secretaria de Gestão, visando o cumprimento do planejamento estratégico da Rede; Ao final, 

Terezinha informou que a Rede está prestes a completar um ano de vida, Ketlin convidou a todas/os a 

seguirem uma ação própria e voluntária sobre gestão sustentável no Instagram 

(gpsgestaopublicasustentavel) e Rafaela, assim se manifestou: “obrigada pessoal. Fiquei feliz em poder 

fazer parte dessa Rede inspiradora”. Após agradecimentos à participação de todas/os e nada mais 

havendo a tratar a reunião foi encerrada às 17h08min. Ata redigida por Maria Terezinha Nunes e Lui 

Teixeira Oliveira, do Senado Federal, e enviada por e-mail para validação eletrônica das/os presentes. 



 

   
 
 
 

 


